

# 早池峰

学校教育目標  
郷土の誇りを胸に未来へ向けて  
たくましく生きる児童の育成  
まなび合う子ども 心かよい合う子ども  
きたえ合う子ども



HPはこちら↑

令和7年6月4日（水）第9号

## 27人の力で大成功！ 大運動会

～「十人十色」で一人一人が輝きました～

5月24日(土)令和7年度の大運動会が行われました。その週は雨の日が多く、水曜日に行われた総練習も体育館での「雨天バージョン」となり、子どもたちが実際に校庭に出て練習できたのが前日の金曜日の5時間目でした。

「さわやかな五月晴れ」とまではいきませんでした。雨の心配もなく時折薄日が差す中で最後まで校庭で運動会を行うことができました。今年の児童会スローガンは「～十人十色27人で～ 27人が楽しめる運動会にしよう」でした。このスローガンの通り、附馬牛小の全校児童27人全員が自分の力を出し切り、最後まで競技・演技・係活動などに取り組むことができました。今年は白組が競技も応援も優勝となりましたが、本当に僅差でした。徒競走やチャンスレースで一位になれず悔しそうな様子の子もいましたが、負けて悔しい思いを経験するのも大事なことです。勝っても負けても最後まで全力で取り組んだ子どもたちに大きな拍手を送ります。そして、今年度はPTA 種目(玉入れ)も行われ、会場全体が一体となって盛り上がり、とっても楽しい雰囲気の中で運動会を行うことができたことも嬉しかったです。

また、保護者の皆様には、運動着の洗濯などの事前準備やお子さんの体調管理、そして当日は早朝からの準備作業から終了後の片付けに至るまで本当にたくさんのご協力をいただいたこと、子どもたちに大きな拍手と声援を送っていただいたことに心より感謝申し上げます。また、地域の皆様にも多数ご来場いただき、ありがとうございました。(保護者の皆様からの感想やご意見は次号にて紹介します。ご協力ありがとうございました。)※運動会の様子は近日中にホームページにも掲載します。ぜひご覧ください。



全校のリーダーとして頑張った六年生五名です。大活躍でした！

運動会会場で行った「ユニセフ募金」へのご協力ありがとうございました。当日の募金額は4,868円でした！

【裏面に続きます】

# 投票の大切さを学びました

## ～6年生 明るい選挙啓発授業～

5月29日(木)、6年生が参加して「明るい選挙啓発授業」が行われました。これは、市明るい選挙推進協議会と市選挙管理委員会が主催して行っているものです。6年生は社会科の学習で日本国憲法の3つの原則「基本的人権の尊重」「国民主権」「平和主義」のそれぞれについて学びますが、更に「国民主権」の考え方が実際にどのように生かされているのか更に理解を深めることが目的です。

子どもたちは、市選挙管理委員会の方から投票の意義や仕組み、歴史などについて教えていただいたり、本物の投票所入場券や投票用紙を使って模擬投票をしたりと、普段の授業ではできないような体験もすることで、投票に行くことの大切さについて理解を深めることができました。

また、当日は岩手日報や遠野テレビの取材もあり、子どもたちは少し緊張していましたが、最後まで立派な態度で授業に臨むことができました。



↓岩手日報(6月1日)より

**遠野**  
 遠野市の附馬牛小(井藤校長、児童27人)で5月29日、明るい選挙啓発授業が行われ、6年生5人が模擬投票やクイズなどを通じて選挙制度に理解を深めた。

市明るい選挙推進協議会(赤羽根昭三会長)と市選挙管理委員会(菅沼隆子委員長)が主催。模擬投票では、クラスの委員長を決めるため架空の3人の児童

### 選挙の今昔 学んで1票

附馬牛小 啓発授業



模擬投票で1票を投じる児童

の公約を動画で視聴。「クラスでペットを育てる」「小テスト満点で宿題なし」などの訴えに耳を傾けた。

児童は投票立会人や投票管理者が見守る中、自らの考えで1票を投じた。菊池菜々帆さんは「昔より今の選挙制度の方が平等でいいと思った。国民全員が豊かな暮らしを送れるよう、選挙に行って投票したい」と誓った。



＼コミュニティスクール通信／

# CS Letter

2025  
No.1

遠野市では子供達の「生きる力」を育むため、「地域とともにある学校づくり」と「学校を核とした地域づくり」を目指し、学校運営協議会制度（通称コミュニティ・スクール：CS）を設置しています。当通信では、遠野中学校、遠野小学校、遠野北小学校、綾織小学校、附馬牛小学校の取り組みについてお知らせいたします。

## 遠野中学校部会より ◆学校教育目標 知性を磨き 支え合い 夢拓く遠中生



今年もキャリア教育として地域の方に講師としてお話し頂く「遠野人から学ぼう」と「職場体験」を実施します。また建設業協会の体験学習も秋に予定され、食育の講師も地域の方をお願いしています。委員からは、小中高で交流する機会があれば良いのでは、校舎裏の空き地の利用策を考えては、などといった意見が出されました。

## 遠野小学校部会より ◆学校教育目標 本気で自ら学ぶ子ども 心豊かでやさしい子ども たくましく丈夫な子ども

学校経営方針【子どもたちが安心・安全に暮らせる学校を目指す】

ボランティアを募集しております（ミシン補助、図書ボラ、学習発表会(10/18)、表現活動の移動見守り(10/7・10・14・17)、マラソン大会(10/2)、放課後丸付けボラ(6月・11月・1月・2月)。

皆様のご理解ご協力をお願いいたします。

## 遠野北小学校部会より ◆学校教育目標 郷土の誇りを胸に 未来に向けてたくましく生きる児童の育成



1図書ボラ、2ミシンボラ、3ベルマークボラ、4ロードレースの見守り、5薬研太鼓指導ボラを募集しています。また、どなたでも授業観覧できる「学校へ行こう週間」を実施します（6/16～20、9/16～20、11/4～7）。部会では言葉遣いが荒い、読書を通じて読解力を高めたい等の言葉の教育に関する意見が出されました。

## 綾織小学校部会より ◆学校教育目標 豊かな心を持ち、自ら学び続けるたくましい子どもの育成

学校経営方針【自ら学び行動する力を育てる】

学校支援ボランティアを立ち上げました。活動内容は以下の通りです。

年間通しての農園栽培指導、プール清掃(6/9)、水生生物調査時の見守り、環境整備(6月～7月予定)、ミシン補助、ロードレース大会の見守り(10/28)。

ご参加をお待ちしております。

## 附馬牛小学校部会より ◆学校教育目標 郷土の誇りを胸に 未来に向けてたくましく生きる児童の育成



「附小応援隊」を募集しています。活動内容は、1図書ボラ、2環境整備ボラ、3清掃ボラ、4登下校見守りボラ、5学習ボラです。初の試みとして、メディアを使わず家庭学習も行わずに親子で一緒の時間を過ごす「Wゼロデー」の取り組みを始めます。地域の皆様のご協力をお願いいたします。

遠野中学校区学校運営協議会 エリアコーディネーター

多田 宜史（担当：遠野中・遠野北小・附馬牛小）090-9033-5513（代）

伊賀美恵子（担当：遠野小・綾織小）